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議事録署名委員 １ 番 岩  田   正 ２ 番 浅 田 昭 弥 

出席した職員 事務局長   松 本 道 博 主 幹 石 倉 嘉 寛 

    

 

日程及び提出議案の題目 

１．開     会  

２．挨     拶  

３．議事録署名委員選任  

４．報 告 事 項  

報告第 1号 利用権設定に係る軽微な変更について 

報告第２号 農地法第１８条第６項の規定による届出について 

５．議     事    

  議案第１号 農地法第２条第１項の規定による申請の決定について 

  議案第２号 農業経営基盤強化促進法第１８条に基づく利用集積計画の決定について 

議案第３号 農地中間管理事業の促進に関する法律第１９条に基づく農用地利用配分

計画案の意見照会に対する回答について 

６．協 議 事 項  

  協議第 1号 令和３年春の標準農作業賃金の改定（案）について 

７．そ  の  他  

８．閉     会  



開   会 議 長  定刻になったことを確認し、出席委員の人数を確認し、定足数に達して

いるとして、令和２年度第１２回日南町農業委員会を開会すると宣言した。 

挨   拶 議 長  皆さんこんにちは。今日は大変いい天気になりました。皆さん出席いた

だきありがとうございました。 

 時の過ぎるのは早いもので、今日は 3 月 9 日、明後日は東日本大震災が

発生して 10 年となります。震災で亡くなられた方は 15,899 名・行方不明

の方は 2,529 名と云われています。改めて亡くなられた方々のご冥福を皆

さんとお祈りいたしたいと思います。 

 今日は、令和 3 年度納入予定のタブレット端末の導入の運用についての

報告を致します。日南町でも議会が現在使用していますが、農業委員会で

もこの動きがあります。このタブレットは各県の希望台数を取りまとめ、

全国農業会議所が一括してリース契約を申し込むというものです。使用目

的は、農業委員会総会はもとより、委員研修の Web 開催、紙媒体に代わる

総会議案や研修資料、農業会議が主催する農業委員会への研修会や大会と

されています。 

 尚、農地ナビシステムとの連携・意向調査・利用状況調査などのシステ

ムは、令和 4 年度以降となる予定です。まず、来年令和 3 年度は鳥取県に

44 台のタブレット端末が導入され、運用にあたっては希望のあった農業委

員会へ貸し出すか、モデル委員会を設置し長期的に貸し出すということを

想定していますので、農業会議の研修を早期に受けタブレット使用になれ

ていきたいと考えます。以上を申し上げまして、第１２回総会を開催いた

します。よろしくお願いいたします。 

議事録署名

委員選任 

議 長 日南町農業委員会会議規則第３０条の規定により、議長が指名するとし、

１番岩田正委員、２番淺田昭弥委員を指名した。 

報告第 1号 議 長 報告事項に移ります。報告第１号 利用権設定に係る軽微な変更につい

て事務局お願いします。 

主 幹  報告第１号 利用権設定に係る軽微は変更についてです。本日は 2 件の

報告があります。1件目ですが、利用権設定をする者が、△△村の○○○さ

ん、利用権設定を受ける者が、鳥取県農業農村担い手育成機構を通じて△

△△の○○○さん、変更前の農地が△△△×××番地の他合わせて 3 筆、

賃借料が水張反当◇◇◇円の農地です。変更後は、使用貸借ということで、

賃借料の変更となります。2件目ですが、内容としましては同じようになっ

ておりますが、利用権設定をする者が、△△市の○○○さん、利用権設定

を受ける者が、鳥取県農業農村担い手育成機構を通じて△△△の○○○さ

ん、変更前の農地が△△△×××番地の他合わせて 5 筆、賃借料が水張反

当◇◇◇円の農地です。変更後は使用貸借ということで、賃借料の変更に

なるものです。よろしくお願いいたします。 

議 長  報告第１号についてご質問、ご意見がございますか。無いようですので

次に移ります。 

 



報告第２号 議 長 報告第２号 農地法第１８条第６項の規定による届出について事務局お

願いします。 

主 幹  報告第２号 農地法第１８条第６項の規定による届出についてです。本

日は 12 件の合意解約の届出が出ております。内容といたしましては、この

後の議案でご審議いただきます、集積計画にも上がってきますが、1月の総

会でお諮りしたように、△△地域で現在まるっと農地中間管理事業で新し

く立ち上げられました一般社団法人□□□に集積される動きが出ておりま

す。1月の総会で印が間に合わなかった案件につきましてこの度提出があり

ましたので、今回上げているものになります。整理番号 1 番、農地の所在

地が△△△×××番地と×××番地、地目が田、面積の合計が 1,592 ㎡、

賃貸人が△△町の○○○さん、賃借人が農事組合法人□□□、平成 29 年 1

月 1 日から令和 3 年 12 月 31 日までの契約ということで、解約の理由とし

まして、解約後、中間管理事業を通じて一般社団法人□□□が契約を予定

しています。以下 2番目から 12 番目につきましてもそれぞれ、賃貸人、賃

借人、契約期間の違いがありますが、いずれも解約後は中間管理事業を通

じて一般社団法人□□□が契約を予定しているものになります。ですので、

併せて 12 件、41 筆、48,680 ㎡となっております。よろしくお願いいたし

ます。以上です。 

議 長  報告第２号についてご質問、ご意見がございますか。 

淺田農

業委員 

 一つ聞きたいことですけれども、一般社団法人□□□が集積して、作業

受委託で今賃借人にあたっておられる方が耕作するということですか。 

主 幹  ご質問がありましたとおり、一般社団法人□□□に集積後は特定農作業

受委託ということで、地元の耕作者さんに委託する形になります。今のと

ころ計画されているのは、今までの賃借人の方がそのまま耕作されるとい

うことで伺っております。実際の特定農作業受委託の契約についての締結

は事務作業の方がまだ途中ということできいておりますので、その作業の

進捗は事務局の方でも確認して一覧表等でも把握をさせていただくように

しております。 

淺田農

業委員 

 ありがとうございました。 

議 長  その他、報告第２号についてご質問、ご意見がございますか。無いよう

ですので報告事項を終わります。５番の議事に移ります。 

議案第 1号 

 

 

 

 

 

 

議 長  議案第１号 農地法第２条第１項の規定による申請の決定について事務

局お願いします。 

主 幹 

 

 

 

 

 議案第１号 農地法第２条第１項の規定による申請の決定についてで

す。本日は 1 件の農地の申請がありましたので、お諮りするものになりま

す。農地の所在地は△△△×××番地、畑が 1 筆ですが、現況地目は宅地

です。面積は 337 ㎡、土地の所有者は△△県の○○○さん、非農地の理由

としましては、元々以前から家があったそうですが、現在建てられている



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

家が、昭和 52年に建てられたものだそうです。以前から建物の敷地として

使用しており、現在まで宅地として利用しているということです。資料を

剥ぐっていただいたところに、中間図、字切図、2月総会終了後に現地確認

をしていただいた際の写真を付けさせていただいておりますので、ご覧い

ただきたいと思います。現在は空き家になっているそうですが、売却する

ことになり、売却にあたって登記を整理していたところこのような事態が

分かり、相談に来られたものになります。現地を確認しまして、所有者さ

んのお話を伺いましたが、畑として使っているところを見たことはないと

いうお話でした。場所としましては写真の防草シートが貼ってあるところ

がその農地にあたるということですので、宅地ということで妥当かという

ことで確認させていただいております。ご審議いただきますようよろしく

お願いいたします。 

議 長  議案第１号につきまして、地元委員さんの補足説明がありましたらよろ

しくお願いします。 

梅林推

進委員 

 2 月 10 日、現地確認を行いましたが、問題はないと確認しましたので、

承認よろしくお願いいたします。 

議 長 議案第１号についてご質問、ご意見がございますか。無いようですので

採決に移ります。議案第１号について賛成の方の挙手を求めます。 

 （全員挙手）全員異議のないことを確認して、議案第１号は承認された。 

議案第２号 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長  議案第２号 農業経営基盤強化促進法第１８条に基づく利用集積計画の

決定について事務局お願いします。 

主 幹  議案第２号 農業経営基盤強化促進法第１８条に基づく利用集積計画の

決定についてです。資料剥ぐっていただきましたところに今月分の集積計

画と総括表を付けておりますので、ご覧いただきたいと思います。本日は

機構を通じた新規契約が 22件、こちらはすべて△△地域のまるっと中間管

理事業に関するものになっております。機構を通じた再設定の契約が 1 件、

相対の新規契約が 3件、相対の再設定契約が 9 件になっております。 

申請番号 1番 土地の所在地が△△×××番地、地目が原野、面積が 138

㎡の他合わせて 6 筆、面積の合計が 6,890 ㎡、利用権設定をする者が、△

△市の○○○さん、利用権設定を受けられる者が、鳥取県農業農村担い手

育成機構、水稲の作付で使用貸借、期間は令和 3年 4月 1 日から令和 17年

1 月 31日までの 13 年 10ヶ月です。この終期につきましては 1月の総会で

お諮りした△△地域の契約に合わせる形で設定しておりますので、ご了承

ください。申請番号 2番から 22 番までが△△地域のまるっと中間管理事業

をと通じた契約になっております。これらの新規の契約の面積を合わせま

すと、78筆、95,658㎡となっております。続いて、申請番号 23番ですが、

機構を通じた再設定の契約になっておりますので、資料をお読み取りいた

だけたらと思います。続いて申請番号 24番から相対の契約になります。申

請番号 24番、土地の所在地が△△×××番地、地目が田、面積が 1,395㎡、



 利用権を設定される者が△△市の○○○さん、設定を受ける者が△△の有

限会社□□□、水稲の作付で使用貸借、期間が令和 3年 3 月 9日から令和 7

年 3 月 31 日までの 4 年間の契約となっております。申請番号 25 番、土地

の所在地が△△×××番地、地目が田、面積が 1,960 ㎡、利用権を設定さ

れる者が△△の○○○さん、設定を受ける者が△△の農事組合法人□□□、

そばの作付で水張反当◇◇◇円、期間が令和 3年 4月 1日から令和 7年 12

月 10 日までの 4 年 8 ヶ月となっております。申請番号 26 番、土地の所在

地が△△×××番地の他、田が 3筆、面積が合わせて 11,767㎡、利用権を

設定される者が△△△の○○○さん、設定を受ける者が△△の農事組合法

人□□□、水稲とそばの作付で使用貸借、期間が令和 3 年 4 月 1 日から令

和 7年 3 月 31日までの 4年間の契約となります。申請番号 27番から 35番

までが相対の再設定の契約となっておりますので、資料をお読み取りいた

だけたらと思います。すべてを合わせますと、35件、137筆、187,556㎡と

なっております。次のページから相対契約の借受者の経営状況を添付して

おりますので、併せてご確認いただけたらとおもいます。 

議 長 議案第２号についてご質問、ご意見がございますか。 

福田推

進委員 

申請番号 25 番の新規契約のところですが、4 年 8 ヶ月ということで期間

が細かくなっておりますが、何か理由があるのでしょうか。 

主 幹  こちらの契約につきましては、他の筆での契約もありまして、終了期間

が令和 7 年 12 月 10 日になっておりましたので、そちらに合わせるという

ことで、このような日程になっております。よろしくお願いします。 

福田推

進委員 

 ありがとうございました。 

 

議 長  その他ご質問、ご意見がございますか。 

岩田農

業委員 

 農業経営の状況等というところで、農事組合法人□□□ですが、売上高

のところですが、今年見込みは◇◇◇万を超えているのに 2年目、3年目の

見込みが急激に落ち込んでいるが、縮小される話があるのですか。 

主 幹  直近の一番新しい情報を確認させていただいておりませんが、以前に頂

いておりました、将来の予定見込み額が◇◇◇万円ということで上がって

おりましたので、その数字をそのまま入れさせていただいておりますので、

実際の 1年前、申請の属する年との整合性はとれておりません。 

岩田農

業委員 

 ありがとうございました。 

議 長 その他、議案第２号についてご質問、ご意見がございますか。無いよう

ですので採決に移ります。議案第２号について賛成の方の挙手を求めます。 

 （全員挙手）全員異議のないことを確認して、議案第２号は承認された。 

議案第３号 

 

 

議 長 

 

 

議案第３号 農地中間管理事業の促進に関する法律第１９条に基づく農

用地利用配分計画案の意見照会に対する回答について事務局お願いしま

す。 



 主 幹 議案第３号 農地中間管理事業の促進に関する法律第１９条に基づく農

用地利用配分計画案の意見照会に対する回答についてです。資料剥ぐって

いただきましたところに、総括表を付けさせていただいておりますので、

ご覧いただけたらと思います。令和 2 年度の利用配分の合計ですが、

990,575.06㎡、約 99haということで合計が出ております。これにつきまし

ては再設定の面積を含む面積となっております。新規のものだけですと約

89haということで、約 89.9％が新規の契約となります。利用権の配分につ

きましては、次頁から載せさせていただいております。整理番号 1 番、設

定を受ける者が△△町△△の一般社団法人□□□、設定する農地は△△×

××7番地の他、合計で 78筆、95,658㎡分ございます。設定する期間とい

たしましては令和 3年 5月 1日から令和 13年 1月 31日までの 13年 9ヶ月、

賃借料につきましては地権者さんによって違いますので、ご覧いただけた

らと思います。資料剥ぐっていただきまして、整理番号 2 番につきまして

は機構を通じた再設定の契約になりますので、ご覧いただけたらと思いま

す。次頁に賃借権等受ける方の経営状況の資料を付けさせておりますので、

ご覧いただけたらと思います。併せて 86 件、105,933 ㎡の配分計画になり

ます。 

議 長 議案第３号についてご質問、ご意見がございますか。無いようですので

採決に移ります。議案第３号について賛成の方の挙手を求めます。 

 （全員挙手）全員意見の無いことを確認した。 

議 長 以上で議事を終わります。続いて６番協議事項に移ります。 

協議第 1号 議 長 協議第１号 令和３年春の標準農作業賃金の改定（案）について事務局

お願いします。 

主 幹  協議第１号 令和３年春の標準農作業賃金の改定（案）についてです。

これにつきましては 2 月総会の終了後に農政部会で協議いただいたものを

まとめております。内容といたしましては、（案）といたしまして令和 2年

と同じ金額ということで、変更がない金額となります。その理由といたし

ましては、例年確認しております燃料価格について昨年 2 月と比べて下が

っていることを確認しましたがこの頃値下がりの傾向にあるということを

聞いております。しかし最低賃金は年々上昇しております。ただこの金額

につきましても農作業賃金は鳥取県の最低賃金価格以上となっておりま

す。また昨年作業賃金 100 円の値上げを行っております。近隣の自治体と

比較検討しましたが、価格の見直しや変更はあまりありませんでした。以

上のことから令和 3 年度の（案）といたしましては昨年と同様とさせてい

ただきたいと思います。公表方法の（案）といたしましては、例年通りホ

ームページに掲載と、令和 3 年 3 月に発行予定の農業委員会だより「いな

ほ 75号」掲載を予定しております。以上です。 

議長  協議第１号の説明が終わりました。ご質問、ご意見がございますか。無

いようですので、この（案）に決定したいと思います。 



その他 事 務

局 長 

 次回総会は、令和 3 年 4 月 12 日（月）午前 9 時 00 分から開会予定とさ

せていただきたいと思います。よろしくお願いいたします。本日総会終了

後広報委員会を開催させていただきたいと思いますので、委員の皆さんは

よろしくお願いいたします。 

議 長  その他皆さんからありますでしょうか。冒頭の挨拶でも申し上げました

が、タブレットの件ですが、是非、日南町農業委員会に貸し出しを申し入

れたいと考えておりますが、いかがでしょうか。タブレット導入にあたっ

ては県の農業会議から説明に来てもらって研修会もしないといけません

が、方向性としては、令和 4 年度には県下に導入されるという形になって

くると思います。県の常設会議に毎月出席しておりますので、そこで、手

を上げておいたら何らかの回答があるのではないかと思います。ですので、

申し入れをしておきたいと思います。 

 その他皆さんからありますでしょうか。 

天崎農

業委員 

 記録セットはいつから使いますか。新年度 4 月からでいいでしょうか。 

 

議 長  新年度からお願いします。 

閉会 議 長  その他皆さんからありますでしょうか。無いようですので、以上で令和

２年度第１２回日南町農業委員会総会を閉会いたします。お疲れさまでし

た。 

 

 上記、会議の次第を記録して、その相違ない事を証明するため署名する。 

 

令和３年 月 日 

 

 

日南町農業委員会  会 長 

 

日南町農業委員会  委 員 

 

日南町農業委員会  委 員 

 

 


